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城北 
から 

麻機遊水池第二工区安東川エリアの治水工事終了 台風 8 号でも越流堤機能する！ 
城北町内会とベーテル安東川ネットワークから県河川改良課に 3 点の要望！ 

台風 8 号で、温暖化の異常気象が続く中、私たちは自然災害という治水への不安と緑豊かな自然環境の恵みという二つの自

然を目の当りにしています。要望内容は、①安東川堤防に安全柵の設置、②花畑、広場、遊び場としての活用時期、③草刈りの

早期実施です。静岡県河川改良課は、11 月の車止め工事の完了を待って、草刈りの実施、 

活用など、地元の皆様と話し合いをしたい、安全柵については静岡市との協議が必要になると 
の回答を示しました。県立中央高校前の浸水対策排水管設置事業による唐瀬街道工事の 
影響で、城北町内会一部では急激な雨による冠水が常態化しています。唐瀬通り工事の改 
善、ポンプ設置などの対策をしていますが、更なる対策が求められます。  

   【講演会開催予定】 11 月 12 日(土) 9:30～ 城北公民館 

テーマ：あさはた緑地が目指す麻機遊水池、麻機地域の未来 

                   講師：木下聡さん （グリーンパークあさはた 代表）  

 

JR 東海は国交省の中間報告を受け、4 月 26 日に破砕帯地質資料や「全量戻し」2 案を県専門家会議に示し、7 月 20 日に

第 2 回目が開催されました。6 月 8 日には生態系がテーマの国交省有識者会議が開催され、8 月 2 日第 2 回目が開催されまし

た。静岡県がリニア建設促進期成同盟会に参加するなど、リニア新幹線問題は新たな段階に 

突入し、2022 年の後半は極めて重要な時期を迎えることになります。 

先立つ 6 月 2 日に、山崎誠衆議院議員（横浜市選出）を窓口に、南アルプスとリニアを考え 

る市民ネットワーク（まつや清は共同代表の一人）と大井川の命の水を守る 62 万人運動と連動 

して、政府交渉を行いました。これらを受けて 6 月議会総括質問でリニア新幹線をテーマとして 

選びました。そして、8 月 20 日、21 日「虹とみどり自治体議員政策情報センター全国政策研究 

会」（まつやは代表幹事）を静岡市で開催し、「リニア巨大プロジェクト」、「リニアが目指す「メガポ 

リス構想」」をテーマに、これからの市民運動の戦略を練る機会となりました。 
 

田辺市長 国交省「生態系」有識者会議に 「環境」と「経済」の両立考える糸口“と答弁！ 
 

6 月議会総括質問（6 月 29 日）は以下の概要ですが。詳細は QR コードをご確認ください。 

まつや： 「生態系」有識者会議にどう臨むのか 市長：静岡市リニア新幹線建設事業環境評価協議会メンバーの増澤武弘静岡

大学教員教授も参加しており心強い。 

まつや： 渇水期に河川維持流量 0.43ｔ/s＋凍結防止 1.62ｔ/s＝2.05ｔ/s 以下になることがあるが、「田代 

ダム案」をどう評価するか 企画局長： 今後の議論の推移を注視する。 

まつや： 川勝知事は、6 月 6 日国交省に対して国交省に対して「巨摩山地の高圧湧水の発生のおそれ

を受け山梨県側ルート変更」が行われたことを踏まえ、静岡県側にも地質・地形に問題があるのに大井川

流域ルートを回避しなかったことについて「計画決定過程の公表」を求めた。4 月 26 日山梨県巨摩山地よ

り、さらに厳しい破砕帯を示す地質資料が示されたことを踏まえると県知事の対応は適切。南アルプスルー

トの変更について、市はどのように考えるか 環境局長：ルート変更は想定していない。 

マツキヨ通信 

静岡市議会 都市建設委員会 
総合交通政策特別委員会 
議会運営委員会オブザーバー 各派代表者会議オブザーバー 
静岡市議会 超党派太鼓サークル「葵陣太鼓」 事務局⾧ 

静岡市議会議員  まつや清 
発行:まつや清を応援する会 〒420-0839 静岡市葵区鷹匠 3-3-1 井口ビル 2A  
TEL:054-209-5677  Mail:chikyu_house@yahoo.co.jp 

JR 東海 破砕帯含む地質資料示す！今こそ南アルプスルート変更を検討すべき！ 

大井川の水「全量戻し」田代ダム案は水利権、渇水期流量問題で解決ならず！ 

2022 年 

9 月 5 日発行 

 

 

 
6 月議会 質疑応答 



 

 

まつや清 

 
      

6 月 6 日 ●市議会太鼓サークル練習

再開 7/ 23 の歴史博物館プレイベント

での演奏を目指すも感染急拡大で中止 

7 月 10 日 ●「みんなで考えよう！城

北公園」の清掃活動 城北公園 PFI 訴

訟原告の一本化を求めたい！ 

7 月 15 日●静岡大学 学生との意見交

換会 議会について、議員活動についての

意見交換と質疑応答 

7 月 24 日●ミャンマー軍部の民主活

動家の処刑に抗議 映像作家・久保

田徹さん解放を要求！ 

7 月 29 日●平和立憲会議・総会講演

会 講師の中野晃一さんと（自治体議

員立憲ネットワークから名称改め） 

7 月・8 月●福島の子どもたちのための

「親子わくわくピクニック」（保養事業）コロナ

禍 7/29～と 8/6～2 泊 3 日で開催 

 

 

 

  

６月議会 市議会決議 
 
ウクライナ避難民支援策の充実を求める意見書に修正案提出  
 

自民党の意見書の項目は、①身元保証人のいる避難民支援制度の

構築、②受け入れ自治体への補助金等交付、③在日ロシア人への偏見

への啓発の 3 点です。緑の党としては、概ね賛成ですが 2 点の修正提案

をしました。①前文に「ウクライナだけでなくミャンマーなど、他の国から避難

者の存在と難民条約、出入国管理法に課題がある」を挿入すること。②

決議項目に、「ミャンマーなど日本に避難を求める人々への支援策の検

討。協議の結果、自民党からは、「次の機会にミャンマー避難民支援の決

議に取り組む」と回答があり、意見書に賛成しました。7 月 24 日のアジア

を考える静岡フォーラム（代表 横井圭介）総会で、「ウクライナ避難民とミ

ャンマーなど避難民支援の格差」をテーマに討論会を開催しました。 
 

安倍氏 銃撃事件 
「卑劣なテロ行為を糾弾する決議」に意見表明  

7 月 11 日、議長から上記決議案が議会運営委員会に提案され、賛

成しました。①銃撃が起きた直後、政治テロと直感。その後、旧統一教会

への恨みに基づく凶行との捜査情報が出たが、参議院選挙の最中の事

件であり、テロ行為と認識。②安倍氏の業績については、評価が分かれて

おり、決議に賛美する内容が 

含まれていないことを確認。 

岸田首相は、事件後「安倍氏の国

葬」を閣議決定しますが、法的根拠が

なく世論は「反対が半数」を越えていま

す。9 月 27 日の「国葬」に反対する市

民活動が模索されています。 

６月議会 総括質疑 
2019 年から 3 年間  

市審議会 公益上目的外利用として認定された個人情報 5 件！ 

2023 年 2 月議会上程 個人情報保護条例 

国の「言いなり」でなく 自治主権を発揮すべし！ 
 

情報化・デジタル化の進展により、「個人情報保護」、「データ流通」の両立が要請

される中、政府は 2021 年 5 月、民間、行政機関、独立行政法人の 3 つに分かれて

いた個人情報保護法を統合し、来年 5 月までに自治体の個人情報保護条例も共

通のルールに改めることを法制化しました。そこで、静岡市はどんな姿勢で条例改正を

進めるのかを 6 月議会総括質問で取り上げました。（詳細は左 QR コードから） 

まつや：基本姿勢とスケジュールは？ 総務局長： 全国的共通ルールに従い、静岡

市情報公開・個人情報保護審議会に諮問し、改正案のパブコメを実施し、2023 年

2 月議会に上程する。まつや：現条例における個人情報の本人外収集・目的外利

用・提供の制限・オンライン禁止は改正されるとどうなるのか？ 総務局長：国のガイド

ライン等を参考にするが、最終的には国の個人情報保護委員会に意見聴取して、安

定性や公平性を確保する まつや：市の情報公開・個人情報保護審議会の役割は

どうなるのか？ 総務局長:：国への意見聴取する中で検討する。 
 

マイナンバーカード 健康保険証代用 
 銀行口座紐づけ 国の個人情報一元管理！ 
取得者に 2 万ポイント！取得しない者との「法の下での平等は？」 
 

7 月 26 日、「共通番号制度を考える会」（代表 山崎秀和さん）主催の「どうなる

マイナンバーカード！」の勉強会が開催されました。山崎さんは、「今の中国に何年か

先の日本を観るのは私たちだけでしょうか」と述べ、「ポイントに騙されず、カードを作っ

ていない人は作らず、作った人は、電子証明の更新期間（5 年）に更新せず、知人に

もカードの狙いを知ってもらい、カードの義務化・保険証義務化・免許証義務化に反

対しましょう。個人情報保護条例が骨抜きになることに反対し、静岡市として、独自

の条例策定を求めていきましょう」と締めくくりました。 

  静岡市のマイナンバーカード取得者は、2022 年 7 月末現在で、32 万 474 人、 

取得率は、46．2％となっています。 

３期目田辺市長には大きな意味で 2 つの失点あり 
「2023 年静岡市長選挙を考える」出前講座で、田辺市長のこの 4 年

間の失点について紹介しています。 

①2020 年 8 月臨時議会で、「清水庁舎の建設の是非を問う住民投

票署名」(52,300 筆)の条例制定案に対して、反対の立場を表明した点

です。反対理由の第一に「市議会における意思決定は既に為されてお

り、住民投票条例は間接民主主義を補完する制度だが、補完すべき事

項とは言えない」、しかし、2017 年市議会議員選挙において「清水庁舎

建設」は争点となっておらず住民投票が必要でした。 

②2022 年 3 月議会では、田辺市長が答弁するべき「市長の所信表

明」へのまつや質問に、驚くべきことに、企画局長に答弁をさせた点です。

二元代表制において市長と議会は対等の関係。しかも、岸田首相の

「新しい資本主義」、「デジタル田園都市構想」を取り上げ、自らの政治

思想を語った所信表明に答弁しないというのは、為政者として恥ずべき

対応でした。（詳細は左上の QR コードから） 

2023 年 市長選挙を考える 

市民がマニュフェストを考え、 

12 月 3 日 「きよしとこの夜」に持ち寄りましょう！ 
2023 年 4 月に静岡市長選挙が実施されます。既に田辺信宏市長

は実質的な立候補表明を行い、対抗する候補者複数の名前も挙がっ

ています。4 月の議長選挙後に、静岡市議会の最大会派の自民党市

議団は、分裂市長選挙を避けるためと推測される、市議団会長が石

上顕太郎議員から鈴木和彦議員に突如交代するなど、役員の総入

れ替えがありました。田辺市政 12 年間に市民活動に関わってきた立場

として「市民一人一人が作るマニュフェスト」運動を呼び掛けます。12 月

3 日(土)午後、第 37 回「きよしとこの夜」にその成果を持ち寄りましょう。

同時に、2 月 24 日に始まったロシアのウクライナ侵略戦争が 1 日も早く

停戦に向かうよう「平和の祈り・コンサート」も盛り込んでいきたいと考えて

います。皆様のご参加をお待ちしています。 

※きよしとこの夜は、コロナ禍で、午後に実施 

 

 

「HPV ワクチン積極的勧奨再開に関する陳情」 

厚生委員会で否決！（子宮頸がんワクチン被害者連絡会から） 
 

5 月 9 日、全国子宮頸がんワクチン被害者連絡会静岡支部(代表 塩
澤美恵さん)から、①相談支援体制・医療体制等ができるまで個別通知を
行わない。②接種者の健康状態追跡調査を 

行う。③接種勧奨に合わせて検診が不可
欠を徹底周知する。以上 3 点の陳情が議長
に提出されました。7 月 5 日、厚生委員会に
ワクチン訴訟弁護団の木下正一郎弁護士が
陳述しましたが否決されました。引き続き、連
絡会の皆さんの活動に期待しています。 

 

ごみ屋敷問題に関するパブコメ募集中 
「静岡市不良な環境を解消するための支援及び措置に関する条例（案）」 
募集期間：8/15～9/15 詳細は、廃棄物対策課（054-221-1564） 
https://logoform.jp/form/79j2/132880 

議場での黙とう 

 



 

 

  

ME/CFS という疾患を知っていますか？   ME/CFS クオリティ向上委員会代表 鈴木珠生さん 

私は、日本ではまだあまり知られていない ME/CFS という難

病になり寝たきり状態になりました。日本名は筋痛性脳脊髄炎

/慢性疲労症候群と呼ばれ、通常の生活をしていた人が突然

強烈な全身倦怠感に襲われ休息しても回復せず強度の筋肉 

痛、頭痛、微熱、思考力の低下など様々な症状が表れ、重

症になると寝たきり要介助となります。この疾患の困難さの大き

な一つに身体的苦痛に加え、情報の不足と認知度の低さから

医師や家族ですら理解が難しく、誤解による中傷など精神的

苦痛があります。公的支援の申請窓口においても、患者自らが

疾患説明をしなければならない為、支援を受けられるようになる

のは大変困難な状況です。心身とも極度の苦痛を受ける患者

が 1 日も早く支援に繋がるためには、役所窓口はもちろん、広く

一般に正しい知識の周知が必要と考え、まつやさんに相談した 

ところ、この難しい疾患を取り巻く問題点を素早く理解してくださり、
市内での啓発ポスターの掲示、疾患情報の市のホームページへの掲
載、周知活動への支援などを求める要望書の提出と静岡新聞の取
材を受けることに尽力して下さいました。 
同時に、ME/CFS 患者と家族が必要な支
援につながること、生活の向上を願う情報
共有を目的とした患者会を発足することも
できました。まつやさんには、これからも弱い
者を助ける正義の味方でいてほしいです。
誰でも明日、突然困難な状況になる可能
性はゼロではありません。 
 

■相談、問合わせ先  

E-mail：quality.mecfs11@gmail.com 

６月議会総括質問  「第 3 次温暖化対策実行計画
及び環境省脱炭素先行地域指定について」 

 

まつや:再生可能エネルギーの目標値はどう設定するのか。 
環境局長：2030 年度の国の目標値 45％を上回る 50％を目指
すことを前提に進めている。市内における再生可能エネルギーの
導入ポテンシャルに関する調査・分析を実施し、太陽光や小水
力など種別ごとに目標を定める。 
まつや：環境省に認定された市内の 3 つの脱炭素先行区域(清
水駅東口・日の出・恩田原/片山)での CO2 削減効果は 2030
年までどれくらい見込んでいるのか。 
環境局長：年間 7000ｔと見込んでいる。※この事業は、静岡ガ
ス・鈴与・エネオス等、連携事業者と協力して、電力消費に伴う
Co2 排出量の実質ゼロを目指す、予算規模で 75 億円（静岡
市 25 億、国 50 億）を見込む。 
 

静岡市長選挙マニュフェスト「出前講座」を始めます！ 
 

グループでお申込みいただければ、まつや清が資料、機材を持
ってお伺いします。テーマはご希望にお応えしますが、例えば、国
道一号線で分断されている静岡駅前のスクランブル化や横断歩
道の設置など、まちの回遊性や利便 
性の市民提案などに向けて、市民の
皆様と考えて行きたいと思います。 
まずは、日ごろ疑問に思っていること
をまつやにお知らせください。（ご相談
は、右下「地球ハウスまで) 

参議院選挙全国比例区で辻元清美さんを応援！ 
42 万票を獲得し見事当選！ 
 
「南アルプス・リニアトンネル工事中止」を公約してくれた辻元

清美さん応援の勝手連を県内非立憲民主党自治体議員 8 人
（内緑の党会員 5 人）で立ち上げ、市民の皆さんと活動しまし
た。 

当選後、辻元さんは「新人議員として
の雑巾がけと即戦力として」と表明。
2005、2006 年の公安調査庁の「旧統
一教会は『特異集団』」に関する質問
主意書で回答を得るなど議員活動が
始動しました。活躍に期待！ 

イベント・インフォメーション 
 
● 気候危機戦略 COP27 に向けた世界アクション 

ロシア・ウクライナ戦争で停滞する気候危機戦略へのアクション 
9/22(木) 12：15～13:00 静岡市庁舎（青葉公園側） 

● 外国人のための健康相談と無料検診会  
10/16(日) 11:00～14:00 済生会静岡総合病院 
医療・通訳・一般ボランティアを募集しています。 
連絡は、054-209-5682 （実行委員会）  

● しずチカ ミャンマーフェスティバル  
11/20(日) 10:00～15:00  場所： 
詳細は、ミャンマーの明日を考える会へ  
電話：090-9923-9258（明日を考える会）  

● きよしとこの夜（政治資金パーティー） 
12 月 3 日（土) 14:00～16:00  
場所：静岡市民文化会館 大会議室  
※ お問い合わせ 地球ハウス （月）（水）（金） 

9:30～16:00 E-mail：chikyu_house @yahoo.co.jp 

静岡市議会 ９月定例会会議日程 

9 月 9 日～10 月 12 日 （34 日間） 
9/9 本会議（会期決定・議案上程） 
9/20～9/22 本会議（総括質問） 
9/27・9/28 都市建設委員会（まつや所 属）   

10/14 本会議   
11 月 24 日～12 月 16 日 （23 日間） 
11/24 本会議（会期決定・議案上程） 
12/2 12/5・12/6 本会議（総括質問） 
12/8 都市建設委員会（まつや所属）   
12/16 本会議                  

まつや清プロフィール 
1951 年 新潟県柏崎市生れ 静岡大学工学部中退 
1987 年 静岡市議会議員（3 期）、静岡県議会議員（1 期）、 
国会議員政策秘書を経て、2009 年より静岡市議会議員（４期） 

マツキヨ通信 2022 年 9月 5 日発行 
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